

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Menurut Sugiono penelitian deskriptif adalah penelitian yang dilakukan untuk mengetahui nilai variabel mandiri baik satu variabel atau lebih tanpa membuat perbandingan atau menghubungkan dengan variabel lain.<sup>1</sup> Dimana dalam penelitian ini menitik beratkan pada hasil-hasil pengumpulan data yang bisa didapatkan secara langsung di masyarakat, dari para informan atau narasumber yang telah ditentukan.<sup>2</sup>

#### **B. Pendekatan Penelitian**

Adapun pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini ialah pendekatan kualitatif. Dengan metode studi kasus (*Field Research*) penelitian deskriptif yaitu suatu penelitian yang bertujuan untuk membuat deskripsi atau sebuah gambaran yang secara sistematis mengenai fenomena yang telah terjadi di masyarakat terutama pada Siswa MTsN 2 Kota Kediri kelas IX tahun ajaran 2022 pengguna *Gopay*.

#### **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian adalah MTsN 2 Kota Kediri yang letaknya di Jl. Sunan Ampel No. 12, Ngronggo, Kec. Kota Kediri, Kota Kediri, Provinsi Jawa Timur 64129. Jika ditinjau dari wilayahnya, maka studi kasus hanya

---

<sup>1</sup> Sugiono, *Metedologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2008), 18.

<sup>2</sup> Lexi J. Moeleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2008), 135.

meliputi daerah (subjek yang sangat sempit) sehingga diperlukan penelitian studi kasus yang lebih mendalam. Dalam konteks penelitian ini mendeskripsikan mengenai Peran Promo Diskon *E-Money Gopay* Pada Perilaku Konsumtif Perspektif Konsumsi Islam (Studi Pada Siswa MTsN 2 Kota Kediri).

#### D. Sumber data

Sumber data adalah bahan mentah yang menghasilkan informasi yang menunjukkan fakta dengan cara diolah terlebih dahulu, baik dalam penelitian kualitatif ataupun penelitian kuantitatif yang menunjukkan fakta yang benar-benar terjadi di lingkungan tersebut.<sup>3</sup>

Dalam penelitian ini, data yang di peroleh berasal dari dua sumber:

##### 1. Data primer

Yaitu data utama yang langsung diperoleh dari sumber utama. Dalam penelitian ini, sumber utamanya adalah mereka yang menjadi objek penelitian ini, yaitu wawancara langsung dengan para siswa MTsN 2 Kota Kediri kelas IX pengguna *Gopay*.

##### 2. Data sekunder

Yaitu data yang diperoleh dalam bentuk yang sudah jadi, sudah dikumpulkan dan diolah oleh pihak lain, biasanya sudah dalam bentuk publikasi. Data ini umumnya berupa bukti-bukti laporan. Data ini meliputi struktur organisasi, tabel jumlah karyawan, jumlah siswa dan sejarah MTsN 2 Kota Kediri.

---

<sup>3</sup> Riduwan, *Pengantar Statistika Sosial* (Bandung : Alfabeta, 2018), 20.

## E. Metode Pengumpulan data

Dalam Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut:

### 1. Observasi

Observasi adalah teknik pengumpulan data yang dilakukan secara sistematis dan sengaja dimulai pengamatan dan catatan terhadap gejala-gejala yang akan diteliti.<sup>4</sup> Observasi berfungsi sebagai eksplorasi, sehingga kita dapat memperoleh gambaran yang jelas tentang permasalahannya. Observasi ini dilakukan oleh peneliti dengan datang langsung ke lokasi penelitian yaitu siswa MTsN 2 Kota Kediri kelas IX tahun ajaran 2022. Data yang diperoleh dari hasil observasi ini penulis catat dalam lembar observasi.

### 2. Wawancara

Wawancara yaitu proses percakapan dengan maksud untuk mengkonstruksi mengenai orang, kejadian, kegiatan, organisasi, motivasi, perasaan dan sebagainya, yang dilakukan dua pihak, yaitu pewawancara yang mengajukan pertanyaan dengan yang diwawancarai.<sup>5</sup> Hasil dari wawancara ini digunakan untuk memperoleh keterangan secara lisan dari responden atau informan. Informan yang akan diwawancarai adalah Siswa Siswi MTsN 2 Kota Kediri kelas IX tahun ajaran 2022 pengguna *Gopay*.

---

<sup>4</sup> Ida Bagoes Mantra, *Filsafat Penelitian Dan Metode Penelitian Sosial* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2004), 82.

<sup>5</sup> Lexi J. Moeleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2008), 163.

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia adalah pengumpulan, pemilihan, pengolahan dan penyimpanan informasi dalam bidang pengetahuan, pemberian atau pengumpulan bukti dan keterangan (seperti gambar, kutipan, guntingan koran dan bahan referensi lain).<sup>6</sup>

Dalam penelitian ini penulis mengumpulkan data melalui dokumen seperti, gambar atau foto, buku-buku, hasil penelitian maupun jurnal-jurnal, serta dokumen-dokumen lainnya yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti serta mengandung keterangan dan penjelasan tentang fenomena yang masih aktual dan sesuai dengan masalah yang ada.<sup>7</sup>

### F. Analisis Data

Teknis analisis data yang digunakan adalah analisis data kualitatif. Dalam teknik pengelolaan data ini bertolak dari berbagai fakta yang teridentifikasi yang muncul atau merupakan sebuah penelitian deskriptif sebagaimana penelitian yang terjadi saat ini.<sup>8</sup>

Ada tiga tahapan yang harus dikerjakan dalam menganalisis data pekerjaan kualitatif, yaitu:<sup>9</sup>

---

<sup>6</sup> Pusat Bahasa Departemen Pendidikan Nasional, Kamus Besar Bahasa Indonesia, Edisi Ketiga (Jakarta: Balai Pustaka, 2007), 272.

<sup>7</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2010), 225.

<sup>8</sup> *Ibid*, 89.

<sup>9</sup> Imam Gunawan, *Metode Penelitian Kualitatif: Teori dan Praktek* (Jakarta: Bumi Aksara, 2013), 210.

### 1. Reduksi Data

Mereduksi data merupakan kegiatan merangkum, memilih hal hal pokok, memfokuskan pada hal-hal penting, dan mencari tema dan polanya. Data yang telah direduksi akan memberikan gambaran lebih jelas dan memudahkan untuk melakukan pengumpulan data.

### 2. Paparan Data

Paparan data adalah sekumpulan informasi yang tersusun dan memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan. Penyajian data digunakan untuk lebih meningkatkan kasus dan sebagai acuan mengambil tindakan berdasarkan pemahaman dan analisis data.

### 3. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan hasil dari penelitian yang menjawab dari fokus penelitian berdasarkan hasil data. Simpulan disajikan dalam bentuk deskriptif objek penelitian dengan berpedoman pada kajian penelitian.

## **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Keabsahan data dalam penelitian ini ditentukan dengan kriteria kredibilitas. Ini untuk membuktikan bahwa data yang berhasil dikumpulkan sesuai dengan apa yang terjadi di masyarakat sebagai latar penelitian untuk menentukan keabsahan data maka diperlukan teknik sebagai berikut :

a. Keikutsertaan

Peneliti pada saat pengamatan di lapangan akan mendapatkan data yang valid. Sebab keikutsertaan peneliti akan banyak mempelajari kebiasaan apa yang dilakukan masyarakat serta dapat menguji kebenaran informasi yang diperkenalkan distorsi, baik yang berasal dari diri sendiri maupun dari responden.

b. Ketelitian Pengamatan

Ketelitian pengamatan bermaksud untuk menemukan ciri-ciri dan unsur dalam situasi yang relevan dengan persoalan atau isu yang sedang dicari kemudian memusatkan diri pada hal-hal tersebut secara rinci dan teliti terhadap faktor-faktor yang menonjol.

c. *Triangulasi*

Yaitu teknik pemeriksaan keabsahan data dengan memanfaatkan berbagai sumber data yang lain untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding data hasil pengamatan, hasil wawancara dan hasil dari data dokumen yang terkait.<sup>10</sup>

---

<sup>10</sup> Lexy J. Moleung, *Metode Penelitian Kualitatif*, ( Bandung: Remaja Rosada Karya, 2002), 175-178.